

2009/1/28 付 建設通信新聞

【JCCA 東北支部】東北整備局との意見交換会の記事が掲載されました

対ダンピング「一層の強化必要」

東北地方整備局と建設コンサルタント協会東北支部（藤島芳男支部長）との2008年度意見交換会が28日、仙台市青葉区のフォレスト・仙台で開かれた。写真。この中で協会側は「ロボ・ザル方式の一層の拡大を望む」として、整備局側は「9年度の建設コンサルタント業務のうち、同方による発注が前年度から倍増の4割程度に達するとの見通し」を示した。また、整備局側は昨年11月に打ち出した「パンチング（過度な安値受注）対策後も低価格入札に歴止つかならない」とを受け、「さらなる対策の強化が必要」との認識を示した。

冒頭、同整備局企画部の宮山昌巳部長は、「これを見て藤島支部長もお分かりかと思いますが、公共事業の減少に加え、過敏な低入札が顕在化して、地方のコンサルタント企業が苦戦している。協会本部執行部で、これまでの調査や設計のスケジュールを尊重するための対策を講じてきましたが、これが大きな問題で、これまで建設コンサルタント委員会を設置してこれらの課題を打破したいと考えています」と述べた上で、「われわれの使命は、高い技術力をもって社会に貢献することだ。災害から地域の安全・安心を守る、雇用創出、必要なインフラ整備に深くかかわってきた」と語った。また、「あの効率が見ていないのが現状だ。当面の対策では、議事では、協会側から提案のあった①ロボ・ザル方式の拡大、運用改善の低札価

の拡大や国債の活用推進などを求めた。整備局側は、今年度既定の「特定種別(12月末時点)1,000万円以上」に該当する件数を現行の600件程度に縮小する方針を表明した。

建設コンサルタント業界のうちは、「ロボ・ザル方式の採用が12月末時点で約2割となりており、3月末までに削減目標が達成される見込みだ。環境影響調査なども実施され、今後も必要とする財務省と協議し、その結果を踏まえて、新たな規制は実績の少ない企業も「ロボ・ザル」に参画できれば、選抜高校野球の「21世紀枠」を参考にした制度の運用を検討。整備局側は、これまでの管理(主に技術的)と地質調査は、このほか、土木工事の調査基準(地質調査は66%)を下回って契約した低価格入札の発生率は、64.6%となっており、3月末までに規制が適用される見込みだ。

このほか、協会側は「ロボ・ザル方式および総合顧問方式における地域連携度、地域貢献度の適正評価方法について、年内に改定する計画だ。一方で、土木工事の調査基準(地質調査は66%)を下回って契約した低価格入札の発生率は、64.6%と上っている。